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香港文匯報訊 民建聯新界北立法會

議員劉國勳近日接獲不少公屋申請者求

助，指被編配入住陌生社區的公屋，令

他們需離開原本的生活圈。劉國勳昨日

與房屋局副局長戴尚誠視察粉嶺皇后

山，了解區內配套，並家訪了兩戶皇后

山邨居民。劉國勳認為，要讓市民「上

樓」有幸福感，應在編配公屋時更人性

化處理，加入「幸福編配」的做法，以

提高輪候者接受首次編配公屋的機會，

減省輪候時間和行政工作，善用資源。

議員倡公屋增議員倡公屋增幸福編配機制幸福編配機制
促添可填選地區範圍促添可填選地區範圍 提高輪候者接受首次配屋機會提高輪候者接受首次配屋機會

香港文匯報訊 香港南區各界聯會聯同和
諧關懷協會昨日在華富邨舉行「關愛同行．
和諧社區行動」，約200人出席。是次活動
合共送出800個愛心福袋。
行政會議成員、立法會議員陳健波及立法

會議員陳家珮出席了活動。他們表示，社區
和諧是維繫社會秩序及安寧的重要基石，一
眾團體及義工的關懷與幫助，為有需要的人
送上祝福，有助增添社區和諧。
和諧關懷協會主席蕭煒忠、香港南區各界

聯會理事長陳南坡表示，香港新冠肺炎疫情
持續時間較長，特別是對長者的生活造成不
小衝擊。疫情下，長者外出次數愈加減少，
物資匱乏，今次福袋贈送行動，是應長者所
需，正當其時。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）青年民建
聯聯合九個青年團體昨日共同舉辦中共二十
大精神青年學習會，希望讓青年更深入領會
二十大精神及其對香港發展的重大意義，引
導青年理解中共二十大的宏偉藍圖，並啟發
青年立志做有理想、敢擔當、能吃苦、肯奮
鬥的新時代好青年，積極主動融入國家發展
大局。主講嘉賓、全國人大常委會委員譚耀
宗等解釋了國家未來的發展方針與政策，包
括高度重視青年工作和青年政策。他們寄語
青年要多加留意國家的發展和改變，把握機
會，融入國家發展大局。
青年民建聯與青年同心協會有限公司、香

港中華總商會青年委員會、香港浸會大學內

地學生學者聯合會、香港湖北青年會、香港
湛江青年總會、香港廣西旅港青年會、粵港
澳大灣區青年協會、未來之星同學會及香港
中華出入口商會青年事務委員會昨日共同舉
辦中共二十大精神青年學習會，譚耀宗擔任
主講嘉賓。

青民委員與近百青年分享交流
青年民建聯主席施永泰、副主席陳壇丹及鍾

秀賢、副秘書長何宇及趙偉以及一眾青年民建
聯委員與現場近百位的青年分享交流。施永泰
表示，香港青年應結合國家主席習近平七一重
要講話與中共二十大的精神，反思自己身為青
年愛國者的社會責任及擔當。

香港文匯報訊 經民聯於天水圍天華邨開設的林健鋒、吳永
嘉立法會議員辦事處昨日舉行開幕儀式，以進一步擴展聯盟的
社區服務網絡。身為經民聯副主席的林健鋒致歡迎辭表示，新
設立的辦事處將會是一個政、商、民溝通平台的示範單位，可
將經民聯「工商帶動經濟，專業改善民生」的理念帶入社區。
開幕儀式的主禮嘉賓包括政務司司長陳國基，中聯辦新界工
作部副部長李功勛，經民聯監事會主席林建岳、副主席張華
峰，元朗民政事務專員胡天祐、「香港新方向」立法會議員張
欣宇、民建聯元朗支部主席呂堅、新界社團聯會會長梁志祥、
元朗區議會主席沈豪傑等。
政務司司長陳國基致辭表示，經民聯作為香港工商專業界別
的重要政團，一直為香港出謀獻策，並在施政報告制定的過程
中提出一系列寶貴及務實的意見。經民聯天水圍辦事處開幕，
不但能加強天水圍以及鄰近地區居民的聯繫和溝通，也能將市
民切身關注的議題帶入議會。他期待繼續與經民聯及兩位議員
攜手並肩為市民謀取更大的幸福，為香港謀求更好的發展，共
建更美好的生活。

推經濟惠民生 為民排憂解難
林健鋒致歡迎辭時表示，地區辦事處有助收集民意，全面透

徹了解「上至行政立法，下至掃把垃圾」的問題核心所在。經
民聯樂意擔當特區政府開展地區工作的「盲公竹」，同心協力
逐一解決民生問題，切實回應國家主席習近平提出「民有所
呼，我有所應」的重要期望，及將中共二十大會議精神融匯到

地區工作，以更好地實踐聯盟「推經濟、惠民生」的理念，化
解社會各個深層次問題，為市民排憂解難。
吳永嘉表示，民生無小事，經民聯將善用工商界和專業人士

的經驗，做好地區工作，深入各個社群，為民服務，與市民同
一脈搏，以工商專業團結地區力量，共建美好香港。
一眾主禮嘉賓為辦事處揭幕和開禮炮，寓意辦事處開張大吉，

為街坊提供更到位更貼心服務。眾多街坊和各界嘉賓友好到場支
持，氣氛熱烈。有街坊表示，經民聯辦事處可為居民提供一個服
務點和聚腳地，連繫社區，及解決社區內的大小疑難。

林健鋒吳永嘉開議辦：政商民溝通平台

◆主禮嘉賓為經民聯天水圍天華辦事處揭幕和開禮炮，寓意
開張大吉，為街坊提供更到位更貼心服務。

◆◆劉國勳劉國勳((左二左二))昨日與戴尚誠昨日與戴尚誠((右一右一))一同視察粉嶺皇后山一同視察粉嶺皇后山，，以及家訪兩戶皇后山邨以及家訪兩戶皇后山邨
居民居民。。 劉國勳供圖劉國勳供圖

譚耀宗寄語青年多留意國家發展

團體「關愛同行」 送出800愛心福袋

◆ 香港南區各界聯會、和諧關懷協會昨日
在華富邨舉行「關愛同行‧和諧社區行
動」。

◆青年民建聯聯合九個青年團體昨日共同舉辦中共二十大精神青年學習會。 受訪者供圖

劉國勳昨日與戴尚誠到皇后山視
察，了解屋苑管理、環境衞

生、社區配套設施等。在設施上，皇
后山將於農曆新年前加設巴士拍卡優
惠站，讓居民拍卡後享乘車優惠，而
香港郵政亦將會在區內增設智能櫃，
方便居民自助取件和寄件。巴士拍卡
優惠站和智能櫃均設在目前皇后山巴
士總站郵筒位置旁邊。
劉國勳認為，隨着生活、購物方式

改變，智能櫃、自提站等可以更方便
居民，然而現時在屋邨規劃上，未必
有預留相關的空間或店舖，房屋局未
來可以考慮這類多元配套，更好地服
務居民。另一方面，皇后山的交通配
套仍然有待改善，相信政府已看到這
個問題，局方承諾會與不同的政府部門積極協調，同為居
民出行便捷努力。

劉國勳戴尚誠訪皇后山邨居民聽意見
劉國勳和戴尚誠探訪的兩戶皇后山邨居民，原本分別住
在屯門和元朗，在讚賞現時皇后山環境舒適的同時，又坦
言獲編配皇后山邨時，對是否接受單位亦有所掙扎。

幸福設計指引 初步定5主題
劉國勳指出，目前，公屋編配機制沿用多年，問題在於
現時申請人在填選申請地區時，可選的地區範圍太廣闊
（市區、擴展市區、新界和離島），房署亦只會按其所填
選的地區隨機編配。公屋申請人可獲3次配屋機會，過去5

年平均不足一半的申請人在獲得首次配屋就接受。
政府正訂立公屋幸福設計指引，初步定出5個主題，包

括「綠色生活」、「活力健康」、「社區聯繫」、「樂齡
安居」和「跨代共融」以締造更有「幸福感」的居住環
境。
他建議政府在訂立「幸福設計」指引的同時，應改革現
有編配機制，訂立「幸福編配」，包括增加可填選的地區
範圍，並設立機制讓公屋戶在一定條件下按需要交換單
位，運用科技和數據配對，讓申請人更大機會獲得心儀區
份的單位，既方便居民，亦可加快輪候冊和公屋單位的流
轉。
劉國勳表示，房屋局方面對該建議持正面態度，表示會

積極研究。

香港文匯報訊（記者 郭倩）勞工顧
問委員會僱員代表換屆選舉昨日舉行，
13人競逐5個席位，汽車交通運輸業總
工會會務顧問林偉江成功接鄧家彪的
棒，以757票的最高票數當選。港九勞
工社團聯會副主席譚金蓮、港九酒樓茶
室總工會主席羅大智亦成功連任。林偉
江表示，當選後會致力捍衛本地員工
「飯碗」，反對大量輸入外勞，促請政
府釋出青年及婦女的勞動力，並完善最
低工資檢討機制，希望落實「一年一
檢」，解決前線基層僱員低薪問題。
勞顧會僱員代表換屆選舉昨日舉行，
投票率達97%。林偉江成為「票王」，
譚金蓮、羅大智連任成功。公務員總工
會主席馮傳宗未能從陳耀光手中接捧，
得177票落選。小販管理主任權益會主
席賴美珠成為唯一公務員代表，餘下一
席為香港社會福利服務從業員協會會長
勵娜當選。

倡「一年一檢」解決基層低薪問題
勞工及福利局局長孫玉菡早前透露，
計劃由明年開始容許全港安老殘疾院舍
輸入外勞擔任護理員，當選的林偉江表
示反對。他認為，香港目前的失業率不

低，故首要任務應是促進本地人就業。
在疫情下，很多婦女因為需要照顧家庭
而無法就業，青年失業率亦提升，應該
釋放青年及婦女勞動力。同時，政府應
該盡快完善最低工資檢討機制，「最好
一年一檢」，解決前線基層僱員低薪問
題。

譚金蓮籲修例提高職安健罰則
當選的譚金蓮表示，近來發生多起不

同類型的工業意外，自己上任後會重點
關注職業安全問題。要防止工業意外發

生，應從作為源頭的僱主做起，「很多
僱主將趕工擺在首位，而不是（首要關
注）僱員的工作安全」，她希望立法會
盡快通過修例以提高職安健罰則，加大
阻嚇性，以減少工業意外發生。
她又認為，香港對自由工作者的工作

安全保障不足，「好多外賣員路上出了
意外，僱主都不會負責任」。勞顧會代
表去年曾聯署要求討論自由工作者保障
問題，希望政府正視。
新一屆勞顧會委員的任期明年1月1日

開始，為期兩年。

勞顧會僱員代表選舉 林偉江成「票王」

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京
報道）由中國人民大學與香港理工大
學聯合主辦的「APEC能源智庫論壇
2022」12日以線上線下相結合的方式
舉行。香港特區政府環境及生態局局
長謝展寰在致辭時表示，為配合國家
「雙碳」戰略推進，香港正力爭在
2050年前實現碳中和。為加強協調，

以進一步推動脫碳工作，局方將成立
新的氣候變化和碳中和辦公室，以制
定應對氣候變化和實現碳中和的戰略
政策和行動計劃。
謝展寰表示，特區政府會爭取在2035
年把可再生能源在發電燃料組合中所佔
的比例提升到7.5%至10%，將碳排放量
從2005年的水平上減半，又期望該比例

可進一步提升至15%，同時加快將區域
冷卻系統納入關注的領域，希望能從基
礎設施層面進一步降低能源消耗。
香港特區政府機電工程署署長彭耀

雄在發言時亦提到，香港的能源轉型
以及實現零碳的路徑，是非常可持續
的。香港政府一直在積極考慮如何採
用可再生能源，希望採用創新性技
術，開發更多的替代式能源。未來，
香港會進一步建立一些氫發電方面的
基礎設施。

謝展寰：港力爭2050年前實現碳中和

◆林偉江拉票。 香港文匯報記者郭倩攝

◆ 當選者左起：勵娜、賴
美珠、林偉江、譚金蓮。

香港文匯報記者郭倩攝

香港文匯報訊（記者 張弦）MIRROR紅
館演唱會發生嚴重意外至今已3個月，特區
政府日前公布事故調查報告，而事故中受重
傷的阿Mo（李啟言）仍留醫，其父李盛林
昨日發出的代禱信中，對日前警方公開的調
查報告作出回應，指調查報告「還啟言和各
舞者及受影響人士一個公道」，並感謝
MakerVille及大國文化在聲明中重申，會繼
續承擔受傷舞者的醫療費用。

主辦單位：續負責傷者醫療費
MakerVille及大國文化昨日表示，作為演

唱會主辦單位，有為演唱會和工作人員購買
公眾法律責任保險（或稱第三者責任保
險），另外亦額外購買了團體意外保險（所

有表演者和幕後工作人員均包括在內），會
繼續負責傷者的醫療費用和提供其他協助。
自從阿Mo在演唱會中嚴重受傷後，其父

李盛林每周都會發出代禱信，昨日發出第十
六封代禱信，他感謝政府跨部門工作小組公
布調查報告，還阿Mo和各舞者及受影響人
士一個公道，以致可以得悉進一步真相。他
除了感謝MakerVille及大國文化，還感謝各
醫護人員為阿Mo付出的愛心，使他能努力
地配合進展的治療。
李盛林在信中透露，過去兩星期，阿Mo

逐漸適應了吞嚥方法，身體暫時能夠穩定下
來，父母「一步一驚心」也可以暫時得以鬆
一口氣，並感受到阿Mo勇敢面對和努力參
與治療。

阿Mo父：調查報告還兒子和舞者公道


